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Projet coup de « Cœur pour 
Banka » 

Chers membres de la famille Banka UK, 

Lisez ce message jusqu’à la fin, car 
il est important pour notre avenir 

Je vous ai envoyé mon programme social, 
celui que je compte mettre en application 
avec  votre  soutien  si  je  suis  élu  Chef  de 
Famille.  Dans  ce  programme,  j’ai  promis 
d’œuvrer  intensivement  en  faveur  du 
bien‐être  social  de  nos  jeunes  frères  et  sœurs,  ainsi  que  de  nos  parents  qui  vivent 
dans les zones rurales de notre village. Je me permets d’apporter ici des clarifications 
et des détails sur mon plan et mes moyens d’action, de même que sur l’ensemble du 
processus  d’exécution de  ce plan.  Il me parait  important, voire  indispensable,  pour 
chaque candidat, de présenter son programme et ses moyens d’exécution, car c’est 
sur  cette  base  seulement  que  l’assemblée  pourra  mesurer  et  apprécier  le  bilan  de 
celui  qui  sera  élu,  et  ceci  dans  le  temps  et  l’espace.  Je  tiens  à  réitérer  ici  que  le 
programme du candidat est  capital, car on ne peut pas élire un Chef si celui‐ci n’est 
pas  capable  de  dire  à  la  Famille  ce  qu’il  compte  faire  de  son  mandat.  Je  promets 
d’exécuter mon programme entièrement pendant mon mandat, avec votre soutient. 

Mon projet « Coup de Cœur pour Banka » se résume en cinq grands points : 

1‐  Le Projet « Une culotte pour un enfant» 
2‐  Le projet « Une ordinateur pour une école» 
3‐  Le projet « Santé pour tous à Banka » 
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4‐  Le Projet Jeunesse Banka‐UK 
5‐  Le projet « Solidarité Haut Nkam » 

Projet «Une Culotte pour un enfant » 

Comme vous le savez, chacun de nous a du, un jour au l’autre, offert des vêtements 
dont  il  n’avait  plus  besoin  à  un  Charity,  ou  simplement,  jeté  à  la  poubelle,  faute 
d’espace. Ces vêtements que nous offrons aux  Charity  ici, ou que nous mettons à  la 
poubelle parce que nous pouvons nous en offrir à souhait, valent de l’or s’ils arrivent 
dans les zones rurales de notre village, ou la majorité des enfants marchent pieds nus 
pour  aller  à  l’école,  portent  le  même  vêtement  tous  les  jours,  pour  toutes  les 
occasions,  et  ceci  jusqu'à  ce  que  le  vêtement  en  question  soit  complètement 
déchiqueté. Beaucoup d’entre nous ont fait cette triste expérience lorsqu’ils étaient 
jeunes  au village. Nous pouvons,  sans  que cela  nous coûte  grand‐chose, donner du 
sourire  à  nos  jeunes  enfants  restés  au  village,  maintenant  que  nous  sommes  en 
Europe.  C’est  dans  cette  perspective  que  j’ai  initié  ce  projet.  Pour  ceux  qui  ont  la 
chance  ou  l’habitude  d’aller  au  village,  ils  peuvent  témoigner  de  l’ampleur  de  la 
misère  qui  sévit  chez  nous.  Nous  qui  sommes  en  Europe  avons  la  responsabilité 
morale d’aider nos jeunes si nous en avons la possibilité. Et je suis certain que nous en 
avons. Maintenant, il reste la volonté. 

Depuis  que  j’ai  évoqué  cette  idée  dans  mon 
programme,  ce  projet  a  reçu  un  énorme 
enthousiasme,  de  la  part  de  certains 
membres, et même des non membres, qui ont 
déjà fait des offres. A ce jour, j’ai déjà reçu des 
promesses  pour  10  cartons  de  vêtements, 
pour  un  total  de  425  pièces,  (chemises, 
pantalons,  culottes,  joggings,  et  jupes 
compris).  J’ai  aussi  reçu  20  paires  de 
chaussures en très bon état, et ce n’est que le 

début.  Il  faut  aussi noter,  et  ceci me parait  important, que  j’ai  reçu de  la part  d’un 
compatriote  qui  n’est  pas  Banka,  un  carton  d’environ  50  vêtements.  Je  compte 
atteindre très rapidement le plafond de 1500 vêtements pour ma première année de 
mandat, et d’au moins 300 chaussures. Je promets d’envoyer la première cargaison 
de  vêtements  et  de  chaussures  au  Cameroun  en  été  prochain,  avant  les  grandes 
vacances scolaires 

Comment vais‐je acheminer les vêtements au Cameroun 

Je vais compter 

1‐  sur le soutien de l’assemblée générale ou



2‐  la générosité de sponsors  et autres mécènes que je m’active à trouver en ce 
moment 

Je prendrai contact avec des compatriotes qui affrètent des navires pour le transport 
des marchandises sur le Cameroun. Je discuterai aussi avec des ONG au Cameroun qui 
s’occuperont  de  tous  les  aspects  de  dédouanement,  ce  qui  va  nous  permettre 
d’éviter les frais de douane, car ces offres sont faits à titre de charité 

Comment se déroulera la distribution sur 
le terrain ? Qui va en profiter, et comment ? 

Pour  la  distribution,  j’ai  déjà  discuté  avec  le  président  de  l’AJEB  (Association  des 
jeunes Banka) qui font un travail appréciable au village pendant les vacances. Ce sont 
des  jeunes  très  dynamiques  qui  ont  fait  leur  preuve.  J’ai  aussi  discuté  avec  la 
présidente des Femmes Etoiles, qui sont très enthousiasmées  par ce projet. Ces deux 
organisations s’occuperont de la distribution sur le terrain selon un cahier de charge 
et une feuille de route que nous allons ensemble déterminer ici en Assemblée, car  il 
est important que tous les membres se sentent impliqués 

Pour éviter toutes formes de discrimination dans la distribution, nous allons cibler les 
écoles  primaires  et  maternelles  dans  les  9  quartiers  qui  composent  Banka.  Les  9 
quartiers  seront  classés  par  ordre  alphabétique,  et  dans  cet  ordre,  les  vêtements 
seront distribués. Je reste ouvert à d’autres propositions des membres allant dans ce 
sens.  Des  mesures  draconiennes  seront  prises  pour  réduire  les  risques  de 
détournement,  mais  je  ne  peux  pas  évoquer  ces  mesures  ici,  pour  des  raisons 
évidentes.  .  Je  vais  soumettre  d’autres  détails  après  mon  élection.  Le  nombre  de 
pièces  de  vêtements,  ou  de  paires  de  chaussures  dépendra  des  notes  scolaires 
obtenues  par  l’élève  au  courant  de  l’année.  Ce  travail  de  classement  des meilleurs 
élèves se fera en collaboration avec l’agence locale de l’éducation de base qui détient 
et  archive  tous  les  détails  des  notes  des  enfants.  Je  suis  en  contact  avec  le 
responsable local de ce ministère.  Ce projet ne peut marcher que si nous y sommes 
tous  impliqués. Chacun de nous est un acteur et un sponsor du projet d’une certaine 
manière. Au lieu de jeter les vêtements et/ou les chaussures que nous ou nos enfants 
ne peuvent plus porter, offrons‐les pour rendre heureux nos jeunes restés au village. 

Projet un ordinateur pour une école 

Comme  vous  le  savez,  nous  sommes 
aujourd’hui  à  l’heure  de  l’ordinateur.  On  ne 
peut plus prétendre au développement si on ne 
maîtrise  pas  l’outil  informatique.  Je  pense  que 
c’est à  la base qu’il  faut préparer nos jeunes et 
nos enfants  du village à être  aptes à  relever  le



défi  de  la  modernité.  C’est  dans  cette  perspective  que  j’ai  initié  le  projet  « Un 
ordinateur pour une école » J’ai déjà  identifié à ce  jour le nombre exact d’école que 
nous avons au village. J’ai été même très choqué de constater que nous sommes très 
lésés sur ce plan par l’administration. 

Je compte, avant la fin de mon mandat, doter ces écoles chacune avec un ordinateur, 
qu’on acheminera jusqu’au village par les mêmes canaux que les vêtements. J’ai pris 
attache  avec  certaines  compagnies  britanniques  qui  ont  donné  leur  accord  de 
principe pour mettre à notre disposition  les ordinateurs dont  ils ne font plus usage. 
Ce genre d’ordinateurs peut paraître usé ici, mais lorsqu’ils arrivent fin fond de Banka, 
ils valent de l’or. A ce jour, j’ai déjà obtenu deux ordinateurs, disponibles au moment 
ou vous lisez ce message. 

Santé pour tous à Banka 

Mon programme de santé pour tous à Banka est un projet de sensibilisation sur  les 
questions de santé dans le village. L’hôpital Ad Lucem ne peut plus jouer le rôle qu’il 
jouait avant, en  raison  du  caractère communautariste  du village, qui est  de plus en 
plus avalé par l’urbanisation. Je compte lancer une campagne envers les élites Banka 
à  travers le monde pour  attirer  l’attention sur  le  retard  que notre village  accuse en 
matière de  logistique hospitalier. Mais,  j’ai aussi engagé une démarche en direction 
des  hôpitaux  du  Royaume  Uni  pour  demander  qu’il  nous  soit  offert  les  appareils 
vétustes,  ou  en  panne  que  nous  pouvons  mettre  en  état  de  fonctionnement  en 
envoyer  à  la  case  de  santé  de  Manila.  Je  vais  aussi  demander  des  lits  et  autres 
médicaments de première nécessité pour aider nos parents à bénéficier au moins des 
premiers  soins  avant  l’évacuation  vers  les  grands  hôpitaux  de  la  ville.  Tous  ces 
médicaments et autres  logistiques seront acheminés par  les mêmes canaux que  les 
vêtements. 

Projet Jeunesse Banka‐UK 

Dans  l’ensemble  de  notre  vision  sociale,  nous  devons  penser  à  la  relève,  car  nous 
sommes  entrain  de  construire  une  œuvre  durable  que  nous  allons  léguer  comme 
patrimoine  à  nos  enfants  ici  au  Royaume Uni.  Je  souhaite  construire  une  véritable 
amitié  entre  nos  enfants.  Pour  atteindre  cet  objectif,  je  compte  organiser  un 
weekend  à  la  plage  l’été  prochain,  avec  tous  nos  enfants.  Je  vais  confier  l’entière 
responsabilité de  l’organisation  de cet  événement à  ces  enfants.  Je vais mettre  sur 
pied un Comité d’organisation avant  la fin de  l’année, constitué entièrement par  les 
enfants.  Nous  allons  ainsi  tester  leur  capacité  d’organisation.  Je  pense  que  cela 
devrait les rapprocher d’avantage.



Dans  l’esprit  de  les  unir,  je  vais  faire  coudre  à  mes  frais des  uniformes  en  tissu 
africain afin  qu’ils se  sentent  tous  des  frères  et des  sœurs, qu’ils pourraient  porter 
pour des occasions sociales comme cette sortie à la plage. 

Projet Solidarité Haut Nkam 

Je suis très fier de voir les différents villages du Haut Nkam se mettre ensemble. Il y a 
en ce moment,  je crois, 5 villages qui se  réunissent sur une base  régulière. Pendant 
mon mandat,  je vais renforcer les relations fraternelles inter‐village. Ceci pourrait se 
faire  sous  des  formes  diverses,  comme  des  championnats  de  football,  des  soirées 
culturelles communes, des visites entre associations etc. 

Le premier championnat Haut Nkam pourrait se jouer  l’été prochain, et à  la suite de 
ce championnat, nous pouvons organiser notre soirée culturelle commune. 

Chères sœurs, chers frères, voila mon programme. Vous allez  juger mon mandat en 
ayant sur quoi vous appuyer. Vous pouvez m’interpeller à tout moment pour exiger 
des  clarifications  pendant  mon mandat,  et  je  serai  heureux  de  communiquer  avec 
vous, pour qu’ensemble nous puissions construire, au pays comme au Royaume Uni, 
un Royaume Banka qui brille de tous ses feux et qui sert de référence aux autres. 

Chacun de vous est maintenant face à sa conscience. 

‐  Ne votez pas pour moi par amitié, ou parce que je m’appelle Tchiapi Léopold. 
‐  Votez pour le programme qui vous parait fiable 
‐  Votez pour l’efficacité, la détermination, et l’audace 
‐  Votez pour un chef qui va mobiliser  les  énergies, qui  a  la  ténacité et  qui  est 

capable d’inspirer les membres 

Votez la force tranquille !!! 

Merci pour votre attention 

Léopold Tchiapi


